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令和
れいわ

２年
ねん

度
ど

第
だい

４回
かい

 札幌市
さっぽろし

障
しょう

がい者
しゃ

施策
しさ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎか い

計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶか い

議事
ぎ じ

概要
がいよう

令和
れい わ

２年
ねん

10月
がつ

５日
にち

（月曜日
げつようび

）18時
じ

00分
ふん

～20時
じ

30分
ふん

まで 

カナモトホール
か な も と ほ ー る

２階
かい

第
だい

１会議室
かいぎしつ

【出席者
しゅっせきしゃ

】 

○計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶか い

委員
いい ん

（50音
おん

順
じゅん

） 

浅香
あさ か

委員
いい ん

、荒川
あらかわ

委員
いい ん

、石山
いしやま

委員
いい ん

、北川
きたがわ

委員
いい ん

、重泉
しげいずみ

委員
いい ん

、永井
なが い

委員
いい ん

、長江
なが え

委員
いい ん

、長田
なが た

委員
いい ん

、 

原田
はら だ

委員
いい ん

、増田
ます だ

委員
いい ん

○事務局
じむきょく

伊藤障
いとうしょう

がい福祉
ふく し

課長
かちょう

、木下
きのした

企画
きか く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

、武井
たけ い

自立
じり つ

支援
しえ ん

担当
たんとう

課長
かちょう

、森岡
もりおか

在宅
ざいたく

福祉係
ふくしかかり

長
ちょう

、干場
ほし ば

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、石田
いし だ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
しえ ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、神
かん

田
だ

発
はっ

達
たつ

障
しょう

がい担当
たんとう

係
かかり

長
ちょう

、堀井
ほり い

給付
きゅうふ

管理
かん り

係 長
かかりちょう

、小向
こむかい

【議事
ぎ じ

概要
がいよう

】 

【議
ぎ

題
だい

１ 第
だい

３回
かい

計
けい

画
かく

検
けん

討
とう

部
ぶ

会
かい

について（報
ほう

告
こく

）】              

○第
だい

３章
しょう

 計
けい

画
かく

の体
たい

系
けい

北川
きたがわ

委員
いい ん

）成果
せい か

目標
もくひょう

について、児童
じど う

発達
はったつ

支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

が圏域
けんいき

に１か所
しょ

以上
いじょう

というのが達
たっ

成
せい

済
ず

みとなっています。この間
かん

の在
あ

り方
かた

検討会
けんとうかい

の中
なか

で、各区
かく く

に１か所
しょ

程度
てい ど

のバランス
ば ら ん す

が

望
のぞ

ましいという答申
とうしん

が出
で

たのと、難聴児
なんちょうじ

支援
しえ ん

のための中核
ちゅうかく

機能
きの う

を果
は

たす体制
たいせい

につい

ては、目標
もくひょう

設定
せってい

しないということですが、これも答申
とうしん

の中
なか

では、障
しょう

がい種別
しゅべつ

にか

かわらず重層的
じゅうそうてき

な支援
しえ ん

の拠点
きょてん

と言
い

っています。 

     今
いま

までの在
あ

り方
かた

検討会
けんとうかい

の流
なが

れを考
かんが

えると、目標
もくひょう

の数字
すう じ

と重層的
じゅうそうてき

支援
しえ ん

など障
しょう

が

い種別
しゅべつ

にかかわらないという２点
てん

は、簡単
かんたん

に達
たっ

成
せい

済
ず

みにはできないし、ますます頑
がん

張
ば

らなければいけないところではないか思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ）札幌市
さっぽろし

では、これまで、有識者
ゆうしきしゃ

の方々
かたがた

からご意
い

見
けん

を頂戴
ちょうだい

しながら、お話
はなし

のあり

ました児童
じど う

発達
はったつ

支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

を軸
じく

とした地域
ちい き

における支援
しえ ん

体制
たいせい

の構築
こうちく

について答申
とうしん

をいただき、適宜
てき ぎ

、障
しょう

がい者
しゃ

プラン
ぷ ら ん

などにも反映
はんえい

してきたところです。 
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     障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらない支援
しえ ん

の推進
すいしん

や地域
ちい き

における重層的
じゅうそうてき

な支援
しえ ん

体制
たいせい

の構築
こうちく

を引
ひ

き続
つづ

き目
め

指
ざ

していくという基本的
きほんてき

な考
かんが

え方
かた

について、数字
すう じ

の目標
もくひょう

を定
さだ

めるも

のではありませんけれども、福祉
ふく し

計画
けいかく

の中
なか

に考
かんが

え方
かた

を取
と

り入
い

れたうえで、引
ひ

き続
つづ

き、その推進
すいしん

を図
はか

ってまいりたいと考
かんが

えています。

○第
だい

４章
しょう

 障
しょう

がい福祉
ふくし

サービス
さ ー び す

等
とう

の種類
しゅるい

ごとのサービス
さ ー び す

量
りょう

見
み

込
こ

み       

重泉
しげいずみ

委員
いい ん

）質
しつ

の担保
たん ぽ

のところで、事業所
じぎょうしょ

の不正
ふせ い

受給
じゅきゅう

が多
おお

かった要
よう

因
いん

を特定
とくてい

することは難
むずか

し

いが、参入事業所
さんにゅうじぎょうしょ

が年
ねん

々
ねん

増
ふ

えていることや実地
じっ ち

指導
しど う

を適時
てき じ

適切
てきせつ

に行
おこな

っていること

で不正
ふせ い

受給
じゅきゅう

が明
あき

らかになっていることも一因
いちいん

だと思
おも

われると記載
きさ い

されています。 

     就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
しえ ん

Ｂ
びー

型
がた

もやはり参入
さんにゅう

が増
ふ

えていると思
おも

うのです。今回
こんかい

、新聞
しんぶん

報道
ほうどう

で

もあったように、児童
じど う

デイ
で い

と就労
しゅうろう

系
けい

も不正
ふせ い

受給
じゅきゅう

が多
おお

かったということで、その就
しゅう

労
ろう

系
けい

も総量
そうりょう

規制
きせ い

を検討
けんとう

していただけないでしょうか。 

 札幌市
さっぽろし

 ）札幌市
さっぽろし

では、現在
げんざい

、総量
そうりょう

規制
きせ い

については検討
けんとう

しておりません。 

     引
ひ

き続
つづ

き、国
くに

や他
た

都市
と し

の状 況
じょうきょう

を見
み

ながら、今後
こん ご

、検討
けんとう

していきたいと考
かんが

えてい

るところです。

重泉
しげいずみ

委員
いい ん

）就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

支援
しえ ん

について、就労
しゅうろう

移行
いこ う

支
し

援
えん

と就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
しえ ん

Ａ型
えーがた

・Ｂ型
びーがた

とを札幌市
さっぽろし

は分
わ

けて認
にん

識
しき

して、他
た

政令
せいれい

市
し

と共同
きょうどう

で就
しゅう

職
しょく

後
ご

６か月
げつ

未満
みま ん

も定着
ていちゃく

支援
しえ ん

の支給
しきゅう

決定
けってい

を可能
かの う

とすることを検討
けんとう

しているのでしょうか。

 札幌市
さっぽろし

 ）特段
とくだん

、就労移行支援
しゅうろういこうしえん

や就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
しえ ん

などのサービス
さ ー び す

を規定
きて い

しているものではなく

あくまで施設
しせ つ

を利用
りよ う

して就 職
しゅうしょく

した日
ひ

から６か月
げつ

以内
いな い

であっても、就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

支援
しえ ん

を使
つか

えるようにしてはどうか、という趣旨
しゅ し

の要望
ようぼう

をさせていただいております。 

長田
なが た

委員
いい ん

）就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

支援
しえ ん

について詳
くわ

しいことをお聞
き

きしたので、そういうことだったのか

と改
あらた

めて分
わ

かりました。親
おや

側
がわ

としては、事
じ

業
ぎょう

所
しょ

からそこまで説明
せつめい

を受
う

けておらず

「半
はん

年
とし

が過
す

ぎてから３年
ねん

間
かん

利用
りよ う

できる」という説明
せつめい

を聞
き

いていたのですが、子
こ

ども

たちにとっては、この半年
はんとし

の空白
くうはく

期間
きか ん

が就
しゅう

労
ろう

定
てい

着
ちゃく

にとても重要
じゅうよう

な期間
きか ん

なのに、支
し

援
えん

が受
う

けられないのかという考
かんが

えが先
さき

に来
き

たので、意見
いけ ん

を述
の

べさせていただきまし

た。

北川
きたがわ

委員
いい ん

）総量
そうりょう

規制
きせ い

について、放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービス
で い さ ー び す

に関
かん

しては、北海道
ほっかいどう

と調整
ちょうせい

しながら

ということですが、保育所
ほいくしょ

等
とう

訪問
ほうもん

支援
しえ ん

など、もしも計画値
けいかくち

を超
こ

えた場合
ばあ い

は、やって

はいけないということにならないのですか。

 札幌市
さっぽろし

 ）法定
ほうてい

サービス
さ ー び す

なので、計画値
けいかくち

を超
こ

えたからといって、札幌市
さっぽろし

のほうで利用
りよ う

の制限
せいげん

を設
もう

けることはございません。 
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北川
きたがわ

委員
いい ん

）児童
じど う

の入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

について、国
くに

のほうで、小規模
しょうきぼ

なケア
け あ

単位
たん い

とか、サ
さ

テ
て

ラ
ら

イ
い

ト
と

分
ぶん

園型
えんがた

とか次
じ

年度
ねん ど

辺
あた

りにもしそういう方向性
ほうこうせい

が出
で

てきた場合
ばあ い

は、札幌市
さっぽろし

の計画
けいかく

には無
な

いけれども、取
と

り組
く

む方向性
ほうこうせい

があるということでよろしいですか。 

 札幌市
さっぽろし

 ）国
くに

のほうで指針
しし ん

が出
で

ましたら、当
とう

然
ぜん

、 私
わたくし

どものほうでも検討
けんとう

いたします。 

重泉
しげいずみ

委員
いい ん

）就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
しえ ん

事業
じぎょう

を入
い

れていただいたのは助
たす

かるのですけれども、その

他
た

の社
しゃ

会
かい

参
さん

加
か

に入
はい

っているのはなぜなのだろうと思
おも

います。国
くに

の計画
けいかく

に基
もと

づいて記
き

載
さい

されたのは分
わ

かるのですけれども、就労
しゅうろう

支援
しえ ん

の最先端
さいせんたん

を担
にな

っていますから、その

他
た

ではないと思
おも

うので、ここは検討
けんとう

してもらえればと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ）掲載
けいさい

の順番
じゅんばん

として、まずは障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

で定
さだ

める法定
ほうてい

サービス
さ ー び す

から、制度
せい ど

の順番
じゅんばん

に沿
そ

って掲載
けいさい

しました。就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
しえ ん

事業
じぎょう

に関
かん

しては、障害者
しょうがいしゃ

総
そう

合
ごう

支援法
しえんほう

や児童
じど う

福祉法
ふくしほう

に基
もと

づくサービス
さ ー び す

ではないことから、苦肉
くに く

の策
さく

としてこちら

に掲載
けいさい

させていただきました。 

【議題
ぎだい

２ 計画
けいかく

素案
そあ ん

について（審議
しんぎ

）】                    

○第
だい

２章
しょう

 計画
けいかく

策定
さくてい

の背景
はいけい

原田
はら だ

委員
いい ん

）地域
ちい き

生活
せいかつ

を支
ささ

える周
しゅう

辺
へん

環境
かんきょう

という言葉
こと ば

の意味
い み

が分
わ

からないです。 

もう一
ひと

つは、その下
した

にある本人
ほんにん

の状態像
じょうたいぞう

というものですが、本人
ほんにん

なのか、施設
しせ つ

で

支援
しえ ん

している人
ひと

から見
み

てそうなのか、分
わ

からないです。 

永井
なが い

委員
いい ん

）施設
しせ つ

入所者
にゅうしょしゃ

調査
ちょうさ

の表
ひょう

のタイトル
た い と る

部分
ぶぶ ん

で、地域
ちい き

生活
せいかつ

を支
ささ

える周辺
しゅうへん

環境
かんきょう

と本人
ほんにん

の 

状
じょう

態
たい

像
ぞう

というところは、 私
わたくし

も意味
い み

が分
わ

からないと思
おも

いました。元
もと

の調査
ちょうさ

結果
けっ か

を見
み

ますと調査
ちょうさ

項目
こうもく

には不安
ふあ ん

な点
てん

という言葉
こと ば

が入
はい

っていたようなので、退所
たいしょ

に向
む

けて不安
ふあ ん

な点
てん

という言葉
こと ば

を入
い

れていただいたほうが分
わ

かりやすいのではないかと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ） 私
わたくし

どものほうで、表現
ひょうげん

の修正
しゅうせい

を施
ほどこ

した箇所
かし ょ

について、なお、分
わ

かりづらさや 

意味
い み

の酌
く

み取
と

りづらさがあるということで、ご指
し

摘
てき

をいただいたところです。さら

に表現
ひょうげん

の整理
せい り

をしたいと思
おも

います。 

永井
なが い

委員
いい ん

）調査
ちょうさ

結果
けっ か

を紹介
しょうかい

しているところですが、今日
きょ う

の資料
しりょう

３の 28ページ
ぺ ー じ

の共生
きょうせい

社会
しゃかい

の 

イメージ
い め ー じ

をご紹
しょう

介
かい

くださっている表
ひょう

が分
わ

かりにくいと思
おも

ったら、縦
たて

の意識上
いしきじょう

のバ
ば

リ
り

ア
あ

、制度的
せいどてき

なバリア
ば り あ

、物理的
ぶつりてき

／文化
ぶん か

・情報面
じょうほうめん

のバリア
ば り あ

の上
うえ

に、報告書
ほうこくしょ

では「観
かん

点
てん

」という言葉
こと ば

が入
はい

っていたので、ここも「観点
かんてん

」などを入
い

れないと、なぜ急
きゅう

に

意識上
いしきじょう

のバリア
ば り あ

などが出
で

てきたのかが分
わ

からないと思
おも

います。また、目
め

指
ざ

すべき共
きょう

生
せい

社会像
しゃかいぞう

というほうが目
め

立
だ

たなくなっているというか、バリア
ば り あ

のほうが目
め

立
だ

ってし

まうのが残
ざん

念
ねん

だと思
おも

いました。 
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原田
はら だ

委員
いい ん

）入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

の入所者
にゅうしょしゃ

の地域
ちい き

生活
せいかつ

への移行
いこ う

について、入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

に入
はい

っていた仲間
なか ま

か

ら自由
じゆ う

がないこと、外出
がいしゅつ

もできないという話
はなし

を聞
き

いて、おかしいと思
おも

いました。 

     入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

に入
はい

っている人
ひと

は、地
ち

域
いき

で暮
く

らすためにヘルパー
へ る ぱ ー

だとかサービス
さ ー び す

を使
つか

っ

てもいいのか、何
なに

がサービス
さ ー び す

なのか分
わ

からないままでいると思
おも

いますし、地域
ちい き

で暮
く

らしたいと思
おも

っていると、 私
わたくし

は思
おも

います。また、入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

の外
そと

の暮
く

らしはどうい

うものなのかが分
わ

からないと思
おも

います。ですから、そういう体験
たいけん

もさせてあげる

必要
ひつよう

があると思
おも

います。親
おや

は先
さき

に亡
な

くなりますが、親
おや

と一緒
いっしょ

に暮
く

らしている人
ひと

は、

親
おや

が亡
な

くなったら施
し

設
せつ

に入
い

れるというのでいいのでしょうか。 

入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

の仲間
なか ま

たちは、ヘルパー
へ る ぱ ー

を使
つか

って買物
かいもの

とか外出
がいしゅつ

もできるのに、実際
じっさい

にはできていないと感
かん

じています。 

石山
いしやま

委員
いい ん

）実態
じったい

調査
ちょうさ

の部分
ぶぶ ん

で、退院
たいいん

できない理由
りゆ う

で、病 状
びょうじょう

が不安定
ふあんてい

というのは、医療側
いりょうがわ

か 

ら見
み

ればそうだと思
おも

います。 私
わたくし

も入院
にゅういん

の経験
けいけん

がありますが、病 状
びょうじょう

がよくなって 

も、いろいろな事情
じじょう

で、例
たと

えば、受
うけ

入
い

れ先
さき

がないとか、病院側
びょういんがわ

は退院
たいいん

してもいいよ

という説明
せつめい

があっても、本人
ほんにん

が不安
ふあ ん

だという理由
りゆ う

があったり、素
そ

案
あん

に挙
あ

げられてい

るのは５項
こう

目
もく

になっていますが、パーセンテージ
ぱ ー せ ん て ー じ

は低
ひく

いかもしれませんけれども、

もっともっと細
こま

かい事
じ

情
じょう

があって退院
たいいん

できないという理由
りゆ う

があると思
おも

うのです。 

５項
こう

目
もく

で、パーセンテージ
ぱ ー せ ん て ー じ

で分
わ

かりやすいように記載
きさ い

されていると思
おも

うのですけ

れども、地域
ちい き

移行
いこ う

を促進
そくしん

し、行政
ぎょうせい

のほうでできる民間
みんかん

の病院
びょういん

に何
なに

か促
うなが

せることが

載
の

っていればいいなと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ）地域
ちい き

相談
そうだん

支援
しえ ん

の利用
りよ う

促進
そくしん

や、例
たと

えば、相談
そうだん

支援
しえ ん

事業所
じぎょうしょ

に配置
はい ち

されているピ
ぴ

ア
あ

サ
さ

ポ
ぽ

ー
ー

タ
た

ー
ー

が精神科
せいしんか

病院
びょういん

を訪問
ほうもん

して、ご本
ほん

人
にん

とお話
はなし

をしながら退院
たいいん

に向
む

けた意
い

欲
よく

をお

聞
き

きし、退院
たいいん

の準備
じゅんび

のお手
て

伝
つだ

いをしている取組
とりくみ

も一部
いち ぶ

始
はじ

めております。引
ひ

き続
つづ

き、

これらにしっかりと取
と

り組
く

んでいきながら、本日
ほんじつ

の部会
ぶか い

で頂戴
ちょうだい

したご意
い

見
けん

をしっか

り共有
きょうゆう

しながら、取組
とりくみ

を進
すす

めてまいりたいと思
おも

っております。 

○第
だい

３章
しょう

 計
けい

画
かく

の体
たい

系
けい

永井
なが い

委員
いい ん

）資料
しりょう

２の変更点
へんこうてん

として出
だ

されている 37ページ
ぺ ー じ

の福祉
ふく し

施設
しせ つ

の利用者
りようしゃ

うちの一般
いっぱん

就
しゅう

労
ろう

への移行者数
いこうしゃすう

のところです。先
さき

ほどご説明
せつめい

がありましたとおり、2019年度
ねん ど

の実
じっ

績
せき

値
ち

が出
で

たための数値
すう ち

の確定
かくてい

ということだと理解
りか い

しております。 

     2019年度
ねん ど

の数値
すう ち

がよかったからとはいえ、特
とく

に移行者数
いこうしゃすう

のところが 0.91倍
ばい

という 

縮 小
しゅくしょう

を示
しめ

す目標値
もくひょうち

になっていてよいのだろうかというのが気
き

になりました。そも

そもは 2020年
ねん

までに 666人
にん

を目
め

指
ざ

すと言
い

っていたのです。それを縮 小
しゅくしょう

している上
うえ

に、0.91倍
ばい

という目標値
もくひょうち

なのはどうなのか。これは一般
いっぱん

就労
しゅうろう

への移行
いこ う

を目
め

指
ざ

したい

ように見
み

えないのではないかということが気
き

になりました。  
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 札幌市
さっぽろし

 ）ご指
し

摘
てき

いただきました成果
せい か

目標
もくひょう

③についてですが、本日
ほんじつ

追加
つい か

の資料
しりょう

もお配
くば

りし、 

再計算
さいけいさん

した結果
けっ か

についてお示
しめ

しさせていただいたところです。 

 国
くに

の基本
きほ ん

指針
しし ん

では、今回
こんかい

は 1.27倍
ばい

という掛
か

け率
りつ

が示
しめ

されていますが、これは大
だい

都
と

市
し

部
ぶ

はもちろん、全国
ぜんこく

のさまざまな地域
ちい き

を平均
へいきん

して、出
だ

してきた値
あたい

となっていま

す。一方
いっぽう

、札幌市
さっぽろし

では、就
しゅう

労
ろう

移
い

行
こう

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

所
しょ

や就労
しゅうろう

継続
けいぞく

支援
しえ ん

事業所
じぎょうしょ

などが相当
そうとう

な

数
かず

、整備
せい び

をされているということや、就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
しえ ん

事業
じぎょう

など独自
どく じ

施策
しさ く

を推
すい

進
しん

してきて今
いま

の実績
じっせき

となっております。現状
げんじょう

では、将来
しょうらい

の利用
りよ う

見
み

込
こ

み人
にん

数
ずう

に対
たい

し

て、これまでの３か年
ねん

で実現
じつげん

してきた就労
しゅうろう

移行率
いこうりつ

に基
もと

づいて設
せっ

定
てい

することが目標
もくひょう

としては適切
てきせつ

ではないかと考
かんが

えております。

 ただ、この目標
もくひょう

も、これからも独自
どく じ

施策
しさ く

を含
ふく

めて推
お

し進
すす

めていかなければ、なか

なか厳
きび

しい数
すう

字
じ

ではないかと思
おも

っておりますので、決
けっ

して目標
もくひょう

数値
すう ち

を切
き

り下
さ

げたと

いう趣旨
しゅ し

ではありません。事務局
じむきょく

としては、一旦
いったん

、そういう考
かんが

え方
かた

で設
せっ

定
てい

させてい

ただいているところです。

北川
きたがわ

委員
いい ん

）障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらない重層的
じゅうそうてき

な支援
しえ ん

をしっかりしていくということで、札
さっ

幌
ぽろ

市
し

は難聴児
なんちょうじ

の支援
しえ ん

は北海道
ほっかいどう

でやるので設定
せってい

しないということではなくて、ぜひ難
なん

聴
ちょう

児
じ

の支援
しえ ん

にも取
と

り組
く

んでいただきたいと書
か

いたのですが、これを札幌市
さっぽろし

としてお

やりにならないということで、ちょっと残念
ざんねん

です。実際
じっさい

に難聴
なんちょう

、視覚障
しかくしょう

がい、発
はっ

達
たつ

障
しょう

がい、重心
じゅうしん

や医療的
いりょうてき

ケア
け あ

の子
こ

もいたりするので、国
くに

のほうの私
わたし

が所属
しょぞく

している

団体
だんたい

としては、地域
ちい き

の中核的
ちゅうかくてき

な専門的
せんもんてき

支援
しえ ん

施設
しせ つ

として、難聴
なんちょう

の子
こ

も含
ふく

めた子
こ

ども

を障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらず、しっかり見
み

ていくというのが今後
こん ご

の児童
じど う

発達
はったつ

支援
しえ ん

セ
せ

ン
ん

タ
た

ー
ー

の役
やく

割
わり

、として意見
いけ ん

を上
あ

げたりしていまして、国
くに

のほうも将来的
しょうらいてき

にはそういう

ふうに考
かんが

えていきたいと言
い

っております。 

 ですから、今
いま

、難聴児
なんちょうじ

支援
しえ ん

をシステム
し す て む

としてやらなくても、できれば 53ページ
ぺ ー じ

の

中
なか

に、障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらず、地域
ちい き

の中核的
ちゅうかくてき

支援
しえ ん

施設
しせ つ

としてみたいなところを

入
い

れていただければうれしいと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ）難聴児
なんちょうじ

を含
ふく

めた児
じ

童
どう

発達
はったつ

支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

についてですが、一人
ひと り

ひとりの障
しょう

がいの 

状
じょう

況
きょう

に応
おう

じた適
てき

切
せつ

な支援
しえ ん

の実施
じっ し

を図
はか

るということで、「障
しょう

がい種別
しゅべつ

にかかわらず」

という文
もん

言
ごん

を入
い

れさせていただきたいと考
かんが

えております。  
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増田
ます だ

委員
いい ん

）障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する理解
りか い

促進
そくしん

のところで、難病
なんびょう

や障
しょう

がいのある方
かた

にとって

暮
く

らしやすいまちであると思
おも

う割
わり

合
あい

を、2019年度
ねん ど

の 48.4 ％
ぱーせんと

に対
たい

し 2023年
ねん

度
ど

に 60

％
ぱーせんと

を掲
かか

げています。 

     これを達成
たっせい

するには、ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

や啓発
けいはつ

冊子
さっ し

の配布
はい ふ

だけでは難
むずか

しいのではない

かと思
おも

います。これらを用
もち

いながら、心
こころ

のバリアフリー
ば り あ ふ り ー

について、難病
なんびょう

や障
しょう

がい

のある方
かた

と一緒
いっしょ

に考
かんが

えるとか、例
たと

えば、出前
でま え

講座
こう ざ

なり、学校
がっこう

の授業
じゅぎょう

の実施
じっ し

などと

いう具体的
ぐたいてき

な文言
もんごん

を入
い

れていただかないと、このパーセンテージ
ぱ ー せ ん て ー じ

は上
あ

がっていかな

いと思
おも

うのです。 

長江
なが え

委員
いい ん

）障
しょう

がいのある方
かた

に対
たい

する理解
りか い

促進
そくしん

のところで、心
こころ

のバリアフリーガイド
ば り あ ふ り ー が い ど

を配布
はい ふ

したからといって理解
りか い

してもらえるということではないなか、小
ちい

さいころから知
し

っ

ていただくということで、触
ふ

れ合
あ

って理解
りか い

していただくことが大事
だい じ

だと思
おも

います。

小学校
しょうがっこう

の障
しょう

がい者
しゃ

体験
たいけん

などに、いろいろな障
しょう

がいの人
ひと

たちの紹介
しょうかい

の事業
じぎょう

を持
も

っ

ていただきたいと思
おも

います。そのときにヘルプカード
へ る ぷ か ー ど

とかマーク
ま ー く

を知
し

っていただい

たら、子
こ

どもたちは素直
すな お

に受
う

け入
い

れてくれると思
おも

いますので、小学校
しょうがっこう

時代
じだ い

にそうい

う体験
たいけん

を増
ふ

やしていただきたいと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろし

 ）今年度
こんねんど

から市
し

民
みん

向
む

けの研修会
けんしゅうかい

のほかに、広
ひろ

がりを持
も

たせるというねらいもあり、

企
き

業
ぎょう

向
む

けの研修
けんしゅう

にも着手
ちゃくしゅ

しようということで動
うご

いております。 

     また、ヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

・ヘルプカード
へ る ぷ か ー ど

に関
かん

しては、様々
さまざま

な団体
だんたい

様
さま

の協 力
きょうりょく

などもい

ただきながら市
し

としても普及
ふきゅう

に努
つと

めてきているところで、かなりの数
かず

を配布
はい ふ

してき

ております。あわせて、地下鉄
ち か て つ

の駅
えき

や車両
しゃりょう

などにヘルプマーク
へ る ぷ ま ー く

の意
い

味
み

合
あ

いを伝
つた

える

ポスター
ぽ す た ー

の掲
けい

出
しゅつ

などにも取
と

り組
く

んでいるところです。 

     今後
こん ご

はお子
こ

さんを含
ふく

めてのアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

がとても大切
たいせつ

になっていくと思
おも

いますの

で、趣
しゅ

旨
し

を盛
も

り込
こ

むことができるかどうか検討
けんとう

させていただきたいと思
おも

います。 
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○第
だい

４章
しょう

 障
しょう

がい福祉
ふくし

サービス
さ ー び す

等
とう

の種類
しゅるい

ごとのサービス
さ ー び す

量
りょう

見
み

込
こ

み       

増田
ます だ

委員
いい ん

）就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
しえ ん

事業
じぎょう

について、仕事
しご と

と生活
せいかつ

の両面
りょうめん

を支援
しえ ん

する札幌市
さっぽろし

独自
どく じ

の 

大
たい

変
へん

重要
じゅうよう

な事業
じぎょう

だと私
わたし

は思
おも

っているのですが、これが今
いま

まで記載
きさ い

されていなかっ

たことをとても残念
ざんねん

に思
おも

っていました。 私
わたくし

どもの北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

もこの事業
じぎょう

から

就
しゅう

職
しょく

に結
むす

びついた者
もの

もいます。そして、北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

が主催
しゅさい

する医療
いりょう

相談会
そうだんかい

の中
なか

で、各センター
か く せ ん た ー

の皆
みな

さまに就労
しゅうろう

の相談
そうだん

を担当
たんとう

していただいています。その中
なか

で難
なん

病
びょう

患
かん

者
じゃ

の病気
びょうき

があっても働
はたら

きたい、働
はたら

き続
つづ

けたいという気
き

持
も

ちを応援
おうえん

してくれ

る、私
わたし

どもには大
たい

変
へん

心
こころ

強
づよ

い事業
じぎょう

だとずっと認識
にんしき

しておりました。 

 引
ひ

き続
つづ

き、この事業
じぎょう

を積極的
せっきょくてき

に利用
りよ う

していきたいと私
わたし

たちも考
かんが

えていますの

で、難病
なんびょう

患者
かんじゃ

も含
ふく

めた、利
り

用
よう

を含
ふく

めた見
み

込
こ

み量
りょう

がこれで本当
ほんとう

に現実的
げんじつてき

なのか、再
さい

度
ど

検
けん

討
とう

していただきたいと思
おも

っています。 

 札幌市
さっぽろし

 ）就 業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

相談
そうだん

支援
しえ ん

事業
じぎょう

については、これまでの福祉
ふく し

計画
けいかく

に掲載
けいさい

していなかっ

たということで、今回
こんかい

改
あらた

めて数値
すう ち

目標
もくひょう

を設
もう

けて推
すい

進
しん

していきたいと思
おも

っておりま

す。これまでの実績
じっせき

としては、過去
か こ

から一律
いちりつ

に右
みぎ

肩
かた

上
あ

がりという形
かたち

で伸
の

びてきて 

いるものではなく、その時々
ときどき

の状 況
じょうきょう

によって、数字
すう じ

の推移
すい い

に凸
でこ

凹
ぼこ

がある状 況
じょうきょう

で

す。そうした中
なか

でも、比較的
ひかくてき

高
たか

い水準
すいじゅん

の数字
すう じ

を計
けい

画
かく

の目標値
もくひょうち

として設
せっ

定
てい

しました

が、利用
りよ う

促進
そくしん

に向
む

けての広報
こうほう

、周知
しゅうち

については、今後
こん ご

とも各事業所
かくじぎょうしょ

と一緒
いっしょ

にしっかり

取
と

り組
く

んでまいりたいと考
かんが

えており、利用
りよ う

促進
そくしん

を図
はか

っていくということでご了
りょう

承
しょう

いただければと思
おも

います。

北川
きたがわ

委員
いい ん

）今
いま

、虐待
ぎゃくたい

を受
う

けてしまう子
こ

が多
おお

く、特
とく

に障
しょう

がい児
じ

の虐待
ぎゃくたい

のリスク
り す く

は高
たか

いという

いろいろなデータ
で ー た

があります。札幌市
さっぽろし

の子
こ

どもを取
と

り巻
ま

く課題
かだ い

として大
おお

きく取
と

り上
あ

げていると思
おも

いますが、障
しょう

がい児
じ

の入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

の辺
あた

りがこの中
なか

では全然
ぜんぜん

出
で

てきてい

ないので、虐待
ぎゃくたい

、社会的
しゃかいてき

養護
よう ご

の子
こ

どもが増
ふ

えている中
なか

、障
しょう

がい児
じ

施設
しせ つ

との連携
れんけい

も

大事
だい じ

であるみたいな、どんなふうに記載
きさ い

できるか分
わ

からないのですけれども、そこ

は、札幌市
さっぽろし

の子
こ

ども・障
しょう

がい児
じ

という観点
かんてん

で非常
ひじょう

に大事
だい じ

なところではないかと思
おも

っ

ているのです。ほとんどの里親
さとおや

さんはデイサービス
で い さ ー び す

に通
かよ

っていまして、障
しょう

がいのあ

る社会的
しゃかいてき

養護
よう ご

の子
こ

どもが増
ふ

えているという実感
じっかん

があります。その辺
へん

もいい形
かたち

で記載
きさ い

していただけたらうれしいと思
おも

います。障
しょう

がい児
じ

の計画
けいかく

の中
なか

にも、社会的
しゃかいてき

養護
よう ご

があ

って、障
しょう

がいのある子
こ

どもが増
ふ

えている中
なか

、障
しょう

がい児
じ

入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

との連携
れんけい

とか、そ

ういう文言
もんごん

があればいいと思
おも

ったのです。今
いま

、障
しょう

がい児
じ

入所
にゅうしょ

施設
しせ つ

もすごく大事
だい じ

な

役割
やくわり

を担
にな

ってくれているので、札幌市
さっぽろし

全体
ぜんたい

の子
こ

ども施策
しさ く

との関連
かんれん

でもぜひお願
ねが

いし

ます。

 札幌市
さっぽろし

 ）計画
けいかく

のなかで、何
なに

か取組
とりくみ

や考
かんが

え方
かた

を記載
きさ い

できるように検討
けんとう

させていただきます。
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○審議
しんぎ

浅香部
あ さ か ぶ

会長
かいちょう

）本当
ほんとう

にたくさんの貴重
きちょう

なご意
い

見
けん

を頂戴
ちょうだい

し、ありがとうございます。 

それでは、今回
こんかい

の議論
ぎろ ん

の中
なか

で、何点
なんてん

かというより、結構
けっこう

多
おお

く修正
しゅうせい

案
あん

を検討
けんとう

した

いというお話
はなし

もありましたが、計画
けいかく

検討
けんとう

部会
ぶか い

としては今回
こんかい

が最後
さい ご

の会議
かい ぎ

になり

ますので、ただいまお話
はな

しいただいたご意
い

見
けん

、ご要
よう

望
ぼう

について、後日
ごじ つ

、 私
わたくし

と永
なが

井
い

副
ふく

部
ぶ

会長
かいちょう

と事務局
じむきょく

で、盛
も

り込
こ

み方
かた

なども含
ふく

めて検討
けんとう

することを一任
いちにん

していた

だけますでしょうか。

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

浅香部
あ さ か ぶ

会長
かいちょう

）ここで審議
しん ぎ

を終
お

え、皆
みな

さまにお諮
はか

りしたいと思
おも

います。 

       今日
きょ う

、皆
みな

さまからご意
い

見
けん

をいただいて修正
しゅうせい

するかどうかも含
ふく

めて、こちらの

素
そ

案
あん

をご承
しょう

認
にん

いただくということでよろしいか、賛成
さんせい

の方
かた

は挙手
きょしゅ

をいただきた

いと思
おも

います。できれば満場一致
まんじょういっち

で市長
しちょう

に答申
とうしん

したいと思
おも

うのですけれども、ご

承
しょう

認
にん

に賛同
さんどう

いただける方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

（賛成者
さんせいしゃ

は挙手
きょしゅ

） 

浅香部
あ さ か ぶ

会長
かいちょう

）それでは、おかげさまで、満場一致
まんじょういっち

でこの計画
けいかく

素案
そあ ん

を承認
しょうにん

いただきました。 

       事務局
じむきょく

においては、引
ひ

き続
つづ

き、障
しょう

がい者
しゃ

施策
しさ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎか い

やパ
ぱ

ブ
ぶ

リ
り

ッ
っ

ク
く

コ
こ

メ
め

ン
ん

      ト
と

等
とう

を通
つう

じまして、計画
けいかく

の策定
さくてい

を進
すす

めてもらいたいと思
おも

っております。 

 札幌市
さっぽろし

 ）本日
ほんじつ

はたくさんの貴重
きちょう

なご意
い

見
けん

をいただきまして、改
あらた

めて感
かん

謝
しゃ

を申
もう

し上
あ

げたいと 

    思
おも

います。 

先
さき

ほどご議
ぎ

論
ろん

いただいた事項
じこ う

のうち、事務局
じむきょく

において修正
しゅうせい

案
あん

を検討
けんとう

のうえ、部
ぶ

会
かい

長
ちょう

、副部
ふく ぶ

会長
かいちょう

にお諮
はか

りさせていただきたいとした部分
ぶぶ ん

につきましては、内容
ないよう

を調
ちょう

整
せい

した後
あと

、書面
しょめん

にて事務局
じむきょく

から委員
いい ん

の皆様
みなさま

に報告
ほうこく

させていただきたいと存
ぞん

じます。

 なお、今後
こん ご

の計画
けいかく

策定
さくてい

についてですが、今回
こんかい

の部会
ぶか い

でのご議
ぎ

論
ろん

を踏
ふ

まえて、障
しょう

が

い者
しゃ

施策
しさ く

推進審
すいしんしん

議会
ぎか い

や市
し

役所
やくしょ

の組織内
そしきない

での議論
ぎろ ん

、検討
けんとう

を進
すす

めてまいります。 

 12月
がつ

上 旬
じょうじゅん

には市
し

議会
ぎか い

にも諮
はか

り、12月
がつ

末
まつ

から１月
がつ

にかけて、多
おお

くの市民
しみ ん

の皆
みな

さま

に向
む

けてパブリックコメント
ぱ ぶ り っ く こ め ん と

という形
かたち

でご意
い

見
けん

を伺
うかが

った後
あと

、さらなる修正
しゅうせい

を施
ほどこ

したうえで、来
らい

年
ねん

３月
がつ

の計
けい

画
かく

策
さく

定
てい

を予
よ

定
てい

しております。 


